
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 der Tauchabteilung

Die Jahreshauptversammlung der Tauchabteilung des SSKC
Poseidon Aschaffenburg wurde am 26.01.2017 um 19:35 Uhr durch
den Abteilungsleiter Martin Wombacher eröffnet. Die Sitzung fand im Nebenraum
der SSKC-Gaststätte statt.

Bei Eröffnung der JHV waren 7 stimmberechtigte Mitglieder der Tauchabteilung
anwesend.

Zur Jahreshauptversammlung wurde termingerecht, schriftlich bzw. per Email mit
nachstehender Tagesordnung geladen:

1. Begrüßung

2. Bericht des 1. Abteilungsleiters

3. Kassenbericht

4. Entlastung des Abteilungsleiters

5. Neuwahl Kassenwart, stellvertretender Abteilungsleiter

6. Jahresprogramm

- 111 Jahre SSKC

- Tauchtouren / ~reisen

7. Wünsche und Anträge

8. Verabschiedung

TOP 1: Begrüßung

Der Abteilungsleiter begrüßt die anwesenden Mitglieder und dankt diesen für ihre
Teilnahme an der JHV.

TOP 2: Bericht des 1. Abteilungsleiters

Der Bericht des 1. Abteilungsleiters kann auf den nächsten Seiten eingesehen
werden.

Günther Knoll äußert im Verlauf des Vortrags den Wunsch, dass die Jahresplanung
schon im Oktober/November des Vorjahres veröffentlicht werden soll, damit für
mögliche Teilnehmer ausreichend langer Vorlauf, z. B. für Urlaubsplanung, besteht.

Die Abteilungsleitung wird das umsetzen.
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Bericht des 1. Abteilungsleiters zur JHV 2017

Allgemeines:

Mitgliederstand zum 01.01.2017: 21 Erwachsene
finanzielle Situation der Abteilung: zufriedenstellend

Tauchausbildung in 2016:
In 2016 hat keine Ausbildung im SSKC stattgefunden.



Jahresaktivitäten 2016:

28.01.2016 Jahreshauptversammlung 2016
28.05.-08.06.2016 Tauchreise Gozo
30./31.07.2016 Tauchtour Nordhausen
13.-15.08.2016 Tauchtour Kulkwitzsee
27.08.2016 Tagesfahrt Büchenau
23.09.-03.10.2016 Tauchreise Gozo
28.10.-01.11.2016 Tauchtour Walchensee
12.-19.11.2016 Safari Rotes Meer
22.12.2016

-09.01.2017 Tauchreise Yap



Abteilungsentwicklung:

- rückläufige Mitgliederzahl (-6)
- Überalterung des Mitgliederbestandes
- geringe Motivation (Training, Tauchtouren, sonstige Veranstaltungen)
- kein Feedback



Aussichten auf 2017

- Fortführung der Angebote (Tauchaktivitäten, Kurse, Veranstaltungen, ...)
- mehr Werbung in eigener Sache, Öffentlichkeitsarbeit
- verstärkte Ausbildungstätigkeit
- Projekt regionales Tauchgewässer
- 111-Jahre SSKC



TOP 3 Kassenbericht

Durch die Amtsniederlegung und den Vereinsaustritt des bisherigen Kassenwartes
lag von diesem kein ordentlicher Kassenbericht für das Jahr 2016 vor.

Der Abteilungsleiter hat auf Basis der Belege einen Kassenbericht erstellt und diesen
der Versammlung vorgestellt.

Die finanzielle Situation der Abteilung ist solide und dank der Spenden einiger
Mitglieder ist das Jahr 2016 finanziell ausgeglichen.

Eine Änderung, allerdings ohne große Auswirkung, ergibt sich aus einem Beschluss
der Vereinsausschusssitzung hinsichtlich der Abteilungsetats.

Künftig wird ein, von den Abteilungen nicht ausgeschöpfter Jahresetat nicht mehr
fortgeschrieben sondern verfällt zugunsten des Hauptvereins.

Die Höhe des Jahresetats wird nicht verändert.

Die Abteilungsführung verpflichtet sich, auch in Zukunft nachhaltig zu wirtschaften.

TOP 4 Entlastung des Abteilungsleiters

Günther Knoll ergreift das Wort und bittet die Versammlung um die Entlastung des
Abteilungsleiters.

Die Entlastung des Abteilungsleiters wurde mit 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung von
der Versammlung beschlossen.

Eine Entlastung des Kassenwartes konnte aus oben genannten Gründen nicht
erfolgen.

TOP 5 Neuwahl Kassenwart, stellvertretender Abteilungsleiter

Bedingt durch den Rückzug des Kassenwartes und die aktuelle Personalsituation
stellte die Abteilungsleitung die Frage, ob die Abteilungskasse weiter geführt werden
soll oder ob die Kasse in die Verwaltung des Hauptvereines übergehen soll. Für den
Fall, dass die Abteilungskasse weiterhin durch die Abteilung geführt werden soll,
weißt der Abteilungsleiter darauf hin, dass sich dann ein Mitglied der Tauchabteilung
dazu bereit erklären muss, die Kasse zu führen.

Im Verlauf der sich anschließenden konstruktiven Diskussion erklärte Frank Garbe,
dass er bereit wäre die Funktion des Kassenwartes zu übernehmen.

Die anschließende Abstimmung

“Soll das Abteilungskonto aufgelöst werden?”

ergab folgendes Ergebnis:
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JA: 2 Stimmen

NEIN: 3 Stimmen

ENTHALTUNG: 2 Stimmen

Damit wurde einer Fortführung der Abteilungskasse zugestimmt.

Die Sich daraus notwendigerweise ergebende Wahl eines Kassenwartes begann mit
dem Vorschlag Frank Garbe zum Kassenwart zu wählen.

Die Wahl von Frank Garbe zum Kassenwart erfolgte einstimmig mit 7 JA-Stimmen.

Vielen Dank an Frank Garbe für sein Engagement.

TOP 6 Jahresprogramm

Der Abteilungsleiter informiert die Abteilung, dass in diesem Jahr die Jubiläumsfeier

- 111 Jahre SSKC - geplant ist und hierfür vom Hauptverein ein Festausschuss
eingerichtet wird. Die Tauchabteilung wird dort durch den Abteilungsleiter vertreten.

Wir sind uns einig, dass auf Grund der personellen Situation der Abteilung uns
Beitrag zu dieser Veranstaltung ehr gering ausfallen wird

Das schon seit dem 10.12.2016 veröffentlichte, vorläufige Jahresprogramm für 2017
wurde noch einmal vorgestellt.

Erste Interessensbekundungen für eine Tour vom 23.09. - 03.10.2017 

nach El Hierro wurden geäußert.

Die traditionelle Unterstützung der Drachenbootregatta entfällt in diesem Jahr, da die
Veranstaltung wegen Bauarbeiten am Perth Inch nicht stattfinden kann.

TOP 7 Wünsche und Anträge

Joachim Heil bietet am 20./21.05.2017 in Zusammenarbeit mit Raimund Hübner
einen Fotoseminar in Aschaffenburg an. Informationen und Unterlagen sind auf der
Internetseite des Bayrischen Tauchsportverbandes unter
http://www.bltv-ev.de/?tab=aus veröffentlicht.

Aus der Versammlung wurde angeregt wieder einmal ein Technik-Seminar zum
Thema Atemregler zu veranstalten.

Wir werden ein entsprechendes Seminar vorbereiten und anbieten. Termin
voraussichtlich März/April.
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TOP 8 Verabschiedung

Der Abteilungsleiter bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme und
konstruktive Mitarbeit.

Die Jahreshauptversammlung endet um 21:10.

Gezeichnet,

Martin Wombacher

1. Abteilungsleiter und Schriftführer
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